
Procès verbal de l'assemblée générale du samedi 27 novembre 2004

Lieu : Château Mercier, Sierre 
Participants : Le comité 

Présidente : Mireille Crittin
Vice-président : Frédéric Pont
Caissier : Nicolas Produit 
Secrétaire : Catherine Pralong Fauchère

+ 11 personnes.
Excusés : Philippe Jacquod, membre du comité; Damien Gafundi.

Ordre du jour :
1. Bienvenue de la présidente.
2. Rapport de l'année écoulée.
3. Rapport du caissier et approbation des comptes.
4. Modification des statuts (nombre de membres du comité) et élection de nouveaux membres

du comité.
5. Projets pour l’année 2005.
6. Divers.

1. Bienvenue de la présidente
La présidente ouvre la séance à 18h10 et souhaite la bienvenue.

2. Rapport de l'année écoulée
La présidente rappelle les activités organisées depuis le dernier symposium (octobre 2003):
- 4 conférences :

 novembre  2003  :  conférence  sur  le  satellite  INTEGRAL,  par  Nicolas  Produit  et  Pierre
Dubath ;

 avril 2004 : conférence sur la fusion nucléaire, par Minh Quang Tran ;
 juin 2004 : conférence sur le travail de la police scientifique, par Jean-Michel Carrier ;
 octobre 2004 : conférence sur la supraconductivité à haute température, par Dirk van der

Marel.
Mireille souligne la bonne fréquentation du public lors de ces conférences.

- Collaboration avec d'autres sociétés :
 avec la SAVAR (Société d'Astronomie du Valais Romand), en juin 2004: conférences sur les

recherches sur la planète Mars, par Michel Mayor et Nicolas Thomas ;
 à  l'occasion  de  la  foire  du  livre  à  St-Pierre-de-Clage,  en  août  2004:  conférence  sur  les

couleurs, par Libero Zuppiroli ;
 avec la SAVs (Société Académique du Valais): conférence sur les organismes génétiquement

modifiés, par André Langaney.

- Visite du barrage des Toules, sous la conduite de Michel Rausis, en septembre 2004; environ 10
personnes ont y ont participé. Mireille relève le grand intérêt de cette visite et le temps splendide
qui l'accompagnait.



- Cours d'introduction à la théorie des cordes, en novembre 2004, par Olivier Grandjean et Philippe
Page.

Nicolas relève à son tour le succès rencontré par les différentes conférences et par le cours.

3. Rapport du caissier et approbation des comptes
Le caissier indique que la SVP avait 5683 francs en caisse le 20.10.2003 et qu’il reste 4013 francs à
la clôture des comptes le 20.11.2004. Les entrées proviennent essentiellement des cotisations. Le
nombre de membres payants est en légère croissance ; il y en a eu 72 en 2004. Mis à part 1000
francs  de  la  Loterie  Romande,  le  sponsoring  a  peu  fonctionné  cette  année.  Les  sorties  sont
essentiellement  constituées  par  les  frais  de conférences,  qui  représentent  1000 à 1500 francs  à
chaque fois.  La  visite  du  barrage  a  coûté  184 francs.  Le  cours  sur  la  théorie  des  cordes  sera
comptabilisé l’an prochain. D’autre part, le site en ligne de la SVP est hébergé par un nouveau
« hoster » qui coûte 140 francs par an (voir point 6).

Gilbert Morand propose d’envoyer quand même le premier courrier de la SVP et un bulletin de
versement à tous les membres qui n’ont pas payé l’année précédente.

Nicolas mentionne que les salles de conférence sont souvent mises à disposition gratuitement et
demande s’il serait possible d’économiser sur le prix des affiches de publicité. Après discussion, il
ressort que la meilleure solution pour améliorer la situation financière de la SVP serait de trouver
plus de sponsors. Comme la SVP fêtera ses 10 ans en 2005, il faudrait en profiter pour essayer de
trouver un sponsor pour l’organisation d’un grand événement. Proposition est faite d’essayer auprès
de l’Etat du Valais.

Emmanuel Bonvin pense qu’on pourrait demander un soutien financier de sponsors plus élevé que
ce qui a été obtenu jusqu’à maintenant. D’après Véronique Briguet et Mireille, cela dépend surtout
du thème de la conférence.

Décision est prise de faire un effort du côté de la recherche de sponsors. Bernard Duay indique que,
pour  faire  quelques  économies,  les  affiches  peuvent  être  envoyées  sous  format  numérique  aux
écoles  qui  peuvent  les  imprimer  elles-mêmes.  Pierre  Stalder  demande si  l’on  a  déjà  approché
Canal9. Nicolas répond que la SVP a participé à une chronique sur cette chaîne, il y a quelques
années, mais que cela n’a pas duré. Il soulève la difficulté plus générale du rapport avec les médias.

Les comptes pour 2004 ont été signés par les contrôleurs. L'assemblée donne décharge au comité, à
l'unanimité.

4. Modification des statuts (nombre de membres du comité) et élection de nouveaux membres
du comité
La présidente annonce que Philippe va quitter la Suisse en juin et que deux personnes seraient
d’accord d’entrer dans le comité. Pour cela, il faut modifier l’article 6.1 des statuts de la SVP, qui
fixe le nombre de membres du comité à 5. Mireille propose de remplacer la phrase « le comité
compte 5 membres » par « le comité compte au moins 5 membres ». L’assemblée accepte cette
proposition. Deux nouveaux candidats au comité sont alors proposés : Yves Barmaz et François
Bianco, tous deux étudiants de 2ème année en physique à l’ETHZ. Ils sont nommés par acclamation.



René-Claude Fornerod demande si les statuts de la SVP existent en allemand et si l’abréviation
SVP est  la  meilleure,  vu  la  confusion  possible  avec  l’abréviation  allemande de  l’UDC.  Après
discussion il ressort qu’un changement n’est pas indispensable. Nicolas relève cependant que, si
quelqu’un se propose pour traduire les statuts, ce serait une bonne occasion d’ouverture vers le
Haut-Valais. La question est laissée en suspens.

Concernant  l’organisation  interne  du  comité,  Mireille  indique  que  Catherine,  qui  est  enceinte,
renonce au secrétariat. C’est Yves qui s’occupera du courrier, alors que François assumera la tâche
de « webmaster ».

5. Projets pour l'année 2005
La présidente rappelle que la  SVP fêtera ses 10 ans en 2005 et souhaite que l’événement soit
souligné avec un grand projet. Elle demande aux personnes présentes s’il y a des suggestions à ce
sujet. Les idées suivantes sont soulevées :

 Installer un pendule de Foucault dans le hall central du collège des Creusets.
 Organiser un événement autour d’Einstein et/ou de Dirac.
 Inviter tous les anciens conférenciers et les Amis de Farinet à rencontrer un prix Nobel.

Dans tous les cas, il faudrait des sponsors.

Par ailleurs, la SVP maintiendra un cours, une visite et une/des conférence(s) tous publics.

Mireille propose que si quelqu’un a un souhait ou une idée pour un thème de cours, il le transmette
par e-mail au comité.

Nicolas et Pierre Stalder rappellent qu’une conférence sur le thème de la recherche dans le domaine
des hydrocarbures est déjà prévue mais que la date n’est pas encore agendée. Emmanuel Bonvin
propose de contacter le directeur de l’union pétrolière suisse pour obtenir un soutien financier à
cette occasion.

Mireille suggère encore, pour une conférence, d’inviter un collaborateur de l’IDIAP à parler du
développement de robots dirigés par la pensée.

6. Divers
Mireille félicite Emmanuel Bonvin pour le prix reçu par son entreprise.

Elle indique également que le site en ligne de la SVP n’est désormais plus hébergé par l’EPFL mais
par INFOMANIAK. Ce nouveau « hoster » donne droit à 1200 adresses e-mail par an. Le nouveau
« webmaster » désire savoir qui souhaiterait recevoir le courrier de la SVP par e-mail. Il propose
que les personnes intéressées puissent s’inscrire sur une page du futur site.

Raphael Schroeter, lauréat du prix 2004 de la SVP au meilleur travail de diplôme en physique,
propose d’organiser une visite du CERN, un samedi. La visite sera gratuite.

Pierre Stalder fait remarquer que la date du symposium 2004 tombe le même jour que l’assemblée
générale de la SAVAR. Pour éviter qu’une telle collision ne se reproduise, la date du 12 novembre
2005 est d’ores et déjà fixée pour l’assemblée générale de l’année 2005.



La présidente remercie toutes les personnes présentes et clôt la séance à 18h45.


